

Editorial

En este último número del año comenzamos presentando cuatro artículos relacionados con Covid prolongado, tema muy interesante y poco conocido. Y quiero que me perdonen lo autorreferente de este inicio, pero me atrevo a decir que todos alguna vez al enfrentar una lectura médica y, en particular, a una revisión de un tema que los ha tocado, de una u otra forma se sienten parte de esa realidad. Así, uno de los artículos en particular me aclaró el porqué de mi dificultad para escribir esta editorial, por ejemplo. Me refiero a la revisión sobre los trastornos neuropsiquiátricos del Covid persistente. Efectivamente una de estas manifestaciones en particular me ha afectado claramente: la referida niebla mental, condición que aún no he logrado superar del todo. He entendido algo más de esta temible enfermedad y supongo que ahora será más fácil enfrentar el problema, aunque no sé si superarlo... Me parece que una de las cualidades relevantes de una revista como ésta es que puede publicar temas variados y con diferentes alcances. De esta forma, para algunas personas, como para mí, estos pueden ser claves para entender lo que les ocurre.

Después de esta larga divagación, que pueden interpretar claramente como mi afección post Covid, les comento que además de estos artículos muy aclaratorios, publicamos dos artículos de investigación. Uno proviene de un trabajo realizado en la Región del Biobío acerca de la patología que más chilenos mata hoy, el infarto al miocardio, y compara las diferencias entre población rural y urbana, aportando datos interesantes para entender parte de esta patología. Luego presentamos un trabajo con datos de nuestro Hospital sobre la cada vez más prevalente artrosis de rodilla. Continúa luego nuestro clásico, siempre siendo un aporte, el test radiológico, para seguir con la descripción de un caso clínico que corresponde a una dermatosis inflamatoria, llamada blaschkitis. Finalmente vienen dos revisiones relacionadas con el intestino, una oncológica y la otra que nos recuerda la microbiota intestinal cada vez más presente en la relación salud/enfermedad.

Con este número mantenemos la revista al día después de 35 años de existencia. Me ha tocado estar dirigiéndola por 18 años —y con varios periodos difíciles entre medio— y durante todos esos

años hemos sentido el apoyo de las autoridades del Hospital para continuar adelante, para mostrar al mundo parte de nuestro quehacer diario. Agradezco el esfuerzo realizado por el Comité Editorial y Científico, así como el de su Coordinación, quienes han sido el sostén de esta publicación. Destaco también la labor del Dr. Paul Délano, nuestro director, quien con sus ganas y empuje ha logrado que esta revista esté en el Portal de Revistas Académicas de la Universidad de Chile, así como nos ha motivado a intentar mejorar su visibilidad, trabajando por una futura postulación a nuevas indexaciones.

Todos los artículos que hoy publicamos reflejan en síntesis lo que es nuestra Revista: una opción de publicar revisiones docentes, casos clínicos e investigación básica y avanzada, lo que les permite a nuestros lectores acercarse a diferentes especialidades y mantener una cultura médica amplia y diversa, tan relevante para el manejo adecuado de nuestros pacientes. Los invitamos desde esta tribuna a ser parte nuestra, tanto leyéndonos como enviando aportes para publicar.

Dr. Héctor Ugalde P.
Editor